

会 議 要 録

会 議 名	平成30年度 第2回西予市社会教育委員会	
事 務 局	西予市教育委員会教育部生涯学習課生涯学習係	
	電 話 0894-62-6415	
	F A X 0894-62-0692	
日 時	平成31年3月18日(月) 9:00 ~ 10:25	
場 所	西予市教育保健センター4階 大ホール	
出席者	委 員	10名/20名
	事務局	21名
議 事 内 容 (要 旨)		
議事内容(要旨)	<p>1. 平成30年度事業の反省、31年度志向について 平成30年度社会教育実施報告書、スライドをもとに、生涯学習課長→スポーツ・文化課長→明浜教育課長→宇和公民館代表主事→明浜教育課長→明浜公民館代表主事→野村教育課長→野村公民館代表主事→城川教育課長→城川公民館代表主事→三瓶教育課長→三瓶公民館代表主事→西予市民図書館長が説明</p> <p>【質疑応答・ご意見】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・意見を述べたい。先日健康づくり推進課主幹の自殺対策に関する会議に出席をし、西予市は高齢者、しかも家族がいる方の自殺が多いという話があった。私は女性はお元気で色々な活動に参加されているが、高齢の男性の方がうまく交流ができていないのではと感じている。その辺の配慮が益々されればいいのではと考える。 <p>また、今日も豪雨災害の話が多く出た。復興支援についても基本方針が今後公開されるのだと思うが、そこでの絡み、まちづくりについての学びが社会教育の中にあって、より具体的なものになっていけばいいのではと考える。三瓶教育課の話でもあった人員削減の件だが、避難所運営のこともあるしとても大事な話だと思う。予算も限られ、実現に向けてどこが一番よい落としどころかとうことが大事になっていくと感じた。</p> <p>少子高齢化について、城川町は先んじてなっているが、城川の取り組みが西予市のモデルになるのではと感じた。遊子川の人口が300人強のところ120人余りの方がイベントに集まったという</p>	

ことはすごいことだ。これが継続的にできるかどうか懸念されるが、いい取り組み事例だと思った。（委員）

- ・各公民館の報告を聞いて、色々な事業をやられていて魅力的だなと思っているが、もっと企画課など専門の方を巻き込んで発信の部分を強化した方がいいと思った。つながりを大事にしてほしい。人づくりやまちづくりについては連携が大事。教育課だけの人員では難しい部分も出てくると思う。地域の社協や包括支援センターなどとも連携が必要になってくるだろうし、地域住民の活動を見てさらなる掘り起しが必要になってくると思う。社会教育委員もそこをつなげていくことが大事になってくると思う。（委員長）

2. 西予市図書交流館 開館イベントについて

資料を基に、生涯学習課担当者が説明

【質疑応答】なし

3. 意見交換

- ・今朝の愛媛新聞に豪雨災害で荏原城の土が流れ、地域住民で対策しているがなかなか難しいといった記事があったように思う。荏原城は県の文化財らしいが、3分の2の補助が出て、残りが地元負担ではあるが何百万というお金が要るとのこと。西予市では市や県の文化財でこのようなことがあった時のためどのような対策ができているかを教えていただきたい。（委員）

→まず今回の豪雨災害で、西予市では文化財に関してどんな被害があったかだが、国の史跡である八幡浜街道笠置峠越が雨水が流れて洗堀され、深く掘れてしまったということがあったが、地元の方が素早く資材や機材を借りられてすぐ埋め戻していただいた。経費も最小限で済んだと聞いている。また県の史跡になる城川の三滝城でも一部斜面の崩壊があったし、市の史跡の山城でも崩れたところがあった。

県の文化財だと3分の1が県、3分の1が市、残り3分の1を所有者がご負担という制度になっているため、荏原城についてはどうしても事業自体が大きいので負担も大きくなっている。漏れ聞いた話で不確かな情報ではあるが、災害時に関する補助の割合を大きくしようかという動きもあるようだ。

市の文化財だと2分の1の補助ということになる。この辺の見直しについてはまだ議論できていないので、今後検討していきたいと思っている。（スポーツ・文化課 係長）

・開催の時間について、午前9時は少し早すぎるので、今後は1時間ずらすか午後からにしていきたい。（委員）

→今回はわたくしの都合で日程変更をさせていただき申し訳なかった。次回からはきちんと日程調整したいと思う。（委員長）

・図書交流館について、先日施設を見させていただき大変立派なものが見えたなと思っている。今全国的に図書館とカフェを併合し、ゆっくり本を読みながら一日居られるような図書館が話題になっているが、新しい図書館も中に自動販売機を設置して飲み物でも飲んでいただき、中庭にはきれいな芝生があるのでそこでお弁当でもということだが、今回の開館イベントの中でも食べ物を用意していただければお子さんも多数いらっしゃれると思うので盛り上がるのではと思うのでその辺を考えていただきたい。

また、通常では駐車場も問題ないと思うが、イベント時にはあのスペースだけではどうかと思うので予備の駐車場も構えてほしい。（委員）

→図書館なので基本的に食事については少し気を使ってなるべく、とも思うが、芝生広場や近くの段石などで軽食などもと考えている。今回のイベントについては団体などがコーヒーや軽食などを企画していただいているが、今後の運営の在り方を考えると、そこで食事をして芝生の中に食べ物やお箸、つまようじ等が落ちているような状況もどうかとためらってはいるが、記念のイベントなので多くの方がみえられて楽しんでいただくのが前提なのでなんとか実現したいと思う。

駐車場は75台停めれ、通常であれば問題ないと思うが、イベントではたくさんの方が利用されることを考え、宇和町小学校など周辺にもお願いをしていきたいと思う。（生涯学習課 課長）

・例えばマラソン大会など公民館活動や事業に重複がある。1カ所にまとめることができれば事業削減にもなるし、役員や主事さん達も楽になるのではないか。（委員）

→私としては地域で特色のあるマラソン大会は必要だと思う。健康増進につながる。（委員）

→公民館の役目としては地域にあった学びの場を提供すること。その際に公民館でやるにしても、公民館まで出て来るのが大変という高齢者の方がたくさんおられる。これからは公民館だけでなく、地域の集会所に出向いていかなければいけないのではと考えている主事もいる。今後はケースバイケースで公民館の取り組みを考えていきたいと思う。（生涯学習課 課長）

→マラソンや駅伝はコースの設定があり、走る方の安全を一番に考えなければならない。チーム数やランナーが増えれば危険な場所も出てくるのでそのあたりも含めて今後考えていきたい。（スポーツ・文化課 課長）

10：25 終了